
 

 

LENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS 1 

DO BAIXO RIO GRANDE – GD8 - Ata da 4ª Assembleia Geral Ordinária, 2 

realizada em 04 de outubro de 2016. - Em 04 de outubro de 2016, reuniu-se 3 

o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do 4 

Baixo Rio Grande – GD8, na sede da  CANACAMPO, localizado na Rua 5 

Itapagipe – 76 – Vila Junqueira – Campo Florido/MG. Compareceram os 6 

seguintes conselheiros titulares e suplentes: Representantes do Poder 7 

Público Estadual: Dárcio Pereira de Souza Ramos (SEMAD - Secretaria de 8 

Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável), José Carlos 9 

Prado Alves (IMA), Hideraldo Buch (Superintendência Regional de Saúde 10 

de Uberaba),  Gustavo Laterza de Deus (EMATER), Representantes do 11 

Poder Público Municipal: Mauricio Marques Scalon (Prefeitura Municipal 12 

de Sacramento), José de Souza e Silva Neto e   Marco Aurélio Epaminondas 13 

França (Prefeitura Municipal de Frutal); Anselmo Ferreira Silva (Prefeitura 14 

Municipal de Itapagipe); Adriana Araújo Chagas e Francisco Forman 15 

(Prefeitura Municipal de Conceição das Alagoas)  Representantes dos 16 

usuários de Recursos Hídricos:  Ivone Aparecida Borges (CODAU); Oscar 17 

Alexander Compagno Eichel (CANACAMPO - Associação dos Fornecedores 18 

de Cana de Região de Campo Florido),  Threyse Kellen Barbosa Silva 19 

(FIEMG), Adalberto de Azevedo Rodrigues (FURNAS), Aristoclides Cançado 20 

Costa (Coruripe/ Iturama) Representante da Sociedade Civil:  Joaquim 21 

Leonel da Silva (ARMA), Ricardo Úrias de Souza( Grupo Geração Verde)  22 

Justificativas de Faltas:  Sonia de Souza Lima e Amaziles Conceiçao Pires 23 

do IGAM, Renato Jácomo Manzan e Hélio Evaldo da Silva da EPAMIG, 24 

Marco Túlio Machado Borges Prata e Elci Rodrigues Amorim e Costa da 25 

Prefeitura Municipal de Uberaba, Eliseu Gonçalves e Márcio Alamarques 26 

da Silva da ABES, Nayara Xavier Lavagnoli e Amanda Ferreira da APEA-27 

TMAPS, Vera Lúcia Abdala e Renato Farias do Valle Junior do IFTM, 28 

Caroline Gomes de Almeida da ANGÁ, Leonardo Campos Assis da Instituto 29 

AGRONELLI, Adalberto Azeredo Rodrigues de FURNAS e Denio 30 

Drummond Procopio da CEMIG. Assuntos em pauta: 1) ABERTURA COM 31 

VERIFICAÇÃO DE PRESENÇA E QUORUM. Verificado o quórum, o vice 32 

presidente do CBH GD-8 Hideraldo Buch abriu a 4ª Assembleia Geral 33 

Ordinária do Plenário do CBH dos Afluentes Mineiros do Baixo Rio 34 

Grande. O Sr. Hideraldo Buch iniciou a reunião agradecendo a presença de 35 

todos e a seguir passou para o item 2) Informes Gerais. Foram divulgados 36 

comunicados e informativos referentes a cursos e capacitações. O vice-37 

presidente apresentou a Sta. Adriana Araújo Chagas, nova representante da 38 

Prefeitura Municipal de Conceição das Alagoas e aproveitou a oportunidade 39 



 

 

para responder o ofício recebido do município de Conceição das Alagoas (Item 40 

de pauta nº 7: Esclarecimento Ofício Gabinete nº 163/2016 – P. M. Conceição 41 

das Alagoas), solicitando recursos do CBH GD8 para construção de estação de 42 

Tratamento de Efluente-ETE e foi explicado que no momento do CBH GD8 não 43 

possui cobrança instalada e que o recurso financeiro do CBH GD8 é gerenciado 44 

pelo IGAM. O vice-presidente relatou sobre as ausências e frequência dos 45 

conselheiros representantes dos municípios durante o ano de 2016, foi 46 

comentada a importância do compromisso destes representantes com as 47 

atividades do CBH no próximo ano e sinalizada à necessidade de indicação dos 48 

novos membros das prefeituras após a posse dos prefeitos eleitos e reeleitos 49 

em 2017. Foi Informado que a Conselheira Threyse Kellen Barbosa Silva 50 

(FIEMG) é a representante do CBH GD8 na CTI Câmara Técnica Integração do 51 

CBH Grande e que como conselheiros na plenária do Grande Federal temos 52 

ainda o CIGRA, o CODAU, a COPASA, Usina Delta S.A., a Usina Santo Angelo 53 

Ltda, a Vale Fertilizante S.A., a Usina Coruripe Açúcar e Álcool, o IGAM e as 54 

prefeituras de Uberaba e Frutal. Já para a CTIL Câmara Técnica Institucional 55 

Legal do CBH Grande o GD8 está representado pelo IGAM, COPASA e FIEMG. 56 

Outros informes: Fórum nacional de em Brasília que se discutiu o ENCOB- XIX 57 

Encontro Nacional de Comitês de Bacia Hidrográfica em outubro, o fórum vai 58 

decidir a empresa para logística e organização do evento. A Programação já 59 

esta em fase de definição. Com relação ao Fórum Mineiro o discurso continua 60 

sobra à gestão dos comitês, foi sugerido à volta dos convênios, foi agendado 61 

uma reunião para discutir o formato e a gestão para pagamento das despesas 62 

dos comitês, ressaltou a questão das parcerias com o comitê, o compromisso 63 

dos conselheiros fortalece o comitê, e sobre o modelo de gestão com o IGAM. 64 

Com relação à secretarias, segundo o IGAM deverá ser da MGS. Na reunião do 65 

FMCBH foi discutido o problema com CSC- responsável por licitação e 66 

contratação. O estado esta com dificuldades financeiras e os comitês decidiram 67 

que o atual o modelo de gestão não esta atendendo os CBHs mineiros e 68 

aprovaram que são favorável a volta dos convênios através de entidades 69 

equiparadas ou  agencias para os comitês, oficializou-se o pedido através de 70 

oficio. As secretarias do GD8 voluntariadas se reunirão para fechamento da 2° 71 

parcela, (Priscila e Jéssica). 3) Discussão e aprovação da Ata da 3ª Reunião 72 

Ordinária. A ATA foi aprovada após os membros presente sugerirem correção 73 

de nomes e a inserção do texto sobre a indicação dos participantes da CTIL 74 

como a Sindicato Rural de Uberaba, Prefeitura Municipal de Uberaba e 75 

Superintendência de Saúde.  76 



 

 

4) Informes da CTIL – Regimento Interno – DN nº 52/2016. A conselheira 77 

Threyse da FIEMG informou que a 1ª Reunião Ordinária da CTIL realizada em 78 

16/08/2016, não teve quórum e que por isso não houve definição de 79 

Presidente, Relator e Calendário, porém, os presentes iniciaram o trabalho de 80 

comparação da deliberação com o regimento atual. O resultado do trabalho foi 81 

encaminhado aos membros da CTIL no dia 23/08/2016 junto com a 82 

convocação para a 1ª Reunião Extraordinária da CTIL para 29/08/2016, esta, 83 

não ocorreu devido ao não comparecimento dos convocados. O conselheiro 84 

Mauricio Scalon sugeriu que o presidente da CTIL fosse de Uberaba, devido 85 

ao número de reuniões e que a reunião para discussão DN-52 fosse todo dia. 86 

Ainda sobre as alterações do regimento interno, o conselheiro Mauricio Scalon 87 

(Prefeitura Municipal de Sacramento), esclareceu que pode ser feita a proposta 88 

das alterações do regimento para discussões no GD8 e depois enviar para o 89 

IGAM. O vice-presidente se comprometeu em agendar a 2ª Reunião Ordinária 90 

da CTIL antes da próxima plenária em dezembro de 2016. A conselheira Ivone 91 

Borges solicitou compromisso dos membros e conselheiros, para a revisão 92 

regimento interno. Foi solicitado ainda que fossem encaminhados por e-mail 93 

os dados das partes envolvidas na CTIL e as justificativas de faltas geral. 94 

ENCERRAMENTO. O vice-presidente do CBH Baixo Rio Grande-GD-8 Sr. 95 

Hideraldo Buch agradeceu a presença de todos. Não havendo mais nada a 96 

tratar, eu  Hideraldo Buch , vice-presidente do CBH Baixo Rio Grande lavrei a 97 

presente ata que será assinada. 98 

 99 

 100 

 101 

Hideraldo Buch 102 

Vice-presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do 103 

Baixo Rio Grande. 104 


